

ESPAÑA . . . 125 PTAS. AL MES
 EXTRANJERO . . . 2'25 id.
 NÚMERO SUELTO 5 céntimos
 IDEM ATRABADO 10 id.

LA TARDE

DIARIO INDEPENDIENTE, DE NOTICIAS Y AVISOS

TELEFONO 132

Apartado n.º 15

REDACCION Y ADMINISTRACION

San Roque 3 - en el estudio

Año II

Palma de Mallorca, jueves 7 de Abril de 1904

Núm. 355

El Rey y Barcelona

El viaje del Rey á Barcelona era como una especie de incógnita cuya solución causaba ansiedad en unos, en otros expectación en todos una curiosidad profunda.

Los periódicos de Madrid, siempre atizadores del fuego, sino se oponían al viaje del Rey, lo censuraban duramente, no por el Rey, sino por el ministro que había promovido y llevado á cabo el viaje. Auguraban que el Monarca sería recibido allí sino con descortesía, con una frialdad irritante de que saldría algo deprimente la dignidad de la Corona y acusaban al Sr. Maura de ser el único responsable de cuanto ocurriese.

Tal no ha sucedido. Barcelona ha recibido á D. Alfonso XIII con entusiasmo delirante, quizás con mayor entusiasmo que en ninguna otra ciudad de España. Barcelona y el Rey pueden quedar satisfechos mutuamente.

El pueblo cuando obra con espontaneidad, libre de las sugerencias de los agitadores, guiado de los impulsos que brotan nobles y generosos de su alma, tiene muchas veces un certero instinto. El pueblo catalán, la ciudad de Barcelona, eminentemente cosmopolita y culta, y por eso bien educada, concededora de los deberes que le ligan con el jefe del Estado, no se ha salido de la regla general, para ser una excepción.

Don Alfonso XIII no ha ido á Barcelona para sostener un credo político, ni para afirmar su dinastía. Ha ido á Cataluña, como fué á Aragón, á Navarra, á Galicia, para ver y conocer de cerca aquella región privilegiada del Reino, para ponerse en contacto con los catalanes, estudiar sus necesidades y apreciar su modo de ser.

Don Alfonso XIII es saludado por el pueblo como una esperanza, hasta si se quiere como una protesta contra los yerros pasados. Su frente j venil, que ciñe desde hace poco la corona, no está ensombrecida siquiera por los desastres. Su corazón es joven y virgen, y como tal, en él hallan cabida los nobles sentimientos de prosperidad y de ventura, patrimonio de la juventud, engendradora de la esperanza. Aspira á ser buen jefe de Estado; natural es que desee conocer de cerca el país para gobernarlo con mayor acierto; esos viajes que realiza creemos que no son, ni deben ser, de placer ni de recreo, sino de instrucción. Las condiciones personales del Monarca, el don de simpatía, la llaneza y sencillez en el trato, su carácter animoso y emprendedor; conjunto de cualidades para saber pulsar el alma de la nación y hacerle vibrar con los latidos del patriotismo y del entusiasmo, le ayudan á maravilla para que esos viajes no sean estériles.

Y ese raudal de cariño, que por donde ha hasado ha brotado con sinceridad espontánea, habla de trocarse en indiferencia en Barcelona, llamada por Cervantes archivo de la cortesía, que recibió en triunfo á D. Alfonso XII, que hizo una manifestación grandiosa á la Reina Madre cuando

do en 1888 fué á inaugurar la Exposición Universal?

No era de esperar que así sucediese, y no ha sucedido. El Rey se ha entregado á la hidalguía de los catalanes, se ha presentado con confianza á Barcelona, y Barcelona le ha ovacionado.

El Rey y Barcelona han quedado satisfechos.

El Diario Universal y el viaje regio

Publica este periódico una carta de Barcelona, conteniendo impresiones relacionadas con el próximo viaje regio.

Dícese en ella que sería hipócrita negar que existe ahí extranjería, falta de hermandad con Castilla, indiferencia hacia Andalucía.

Pero — añade — ¿dónde buscar la «raigambre» de esto? ¿En la antigua independencia perdida? ¿En diferencias de raza? No, eso son ensueños de cuatro perdigots malaventurados.

La España antigua murió en el siglo XVIII y se hizo otra de 1808 á 1814, pero la hicieron mal y la deshicieron peor, y desde entonces no hay lazo común entre las regiones, sino que cada una tiene caracteres distintos.

El carlismo, la democracia, el integrismo, el republicanismo y demás aspiraciones que han devorado á la nación en estos cien años, no son ideales nacionales, sino transitorios, que pasaron sobre nuestras cabezas como vendavales.

De todo ello no perdura más que un error inevitable: la capitalidad.

El Rey, que no conoce Barcelona recorriendo el hermoso paseo de Gracia, la plaza de Cataluña y las Ramblas y llegando hasta donde se levanta el monumento á Colón, pensará que una nación que posee todo esto, puede ser una nación grande y pensará también que esta ciudad por su posición incomparable y por su tráfico, recibe ideas, como primeras materias más del extranjero que de Castilla.

Añade que como fué esa ciudad la primera de España que tuvo imprenta diligencias y ferrocarriles y que construyó las primeras máquinas de vapor y los buques con casco de acero y que tuvo á Monturiol y á Salvá y Campillo, recibirá mañana otras ideas y las implantará con toda la pujanza que le permite su fuerza, cosa que no debe ser aquilatada con recelos, ni haciendo del Ebro la frontera de que se ha hablado por algunos, sino echando sobre el puentes para la comunicación de las mercancías y de las ideas, para que vayan libres de todo tránsito.

El Rey verá además en Barcelona otra cosa y es que no hay en nuestros días otros ideales que los del trabajo y que todos los demás han de quedar relegados al fuero de la conciencia individual, y verá también que si toda España tuviera como Barcelona fué en el culto al trabajo, se vería poblada por 40 millones de habitantes, su riqueza sería veinte veces mayor y el falanismo histórico habría sido vencido por la mano del hombre.

Lo demás — termina diciendo — carlismo, catalanismo, republicanismo, anarquismo, no merece la pena: son como erosiones cutáneas que desaparecen con depurativos ó higiene.

RUSIA Y JAPON

Crónica de la guerra

Londres, 4.—A la lentitud de los días pasados, ha seguido una actividad asombrosa en la marcha de las tropas japonesas, sobre todo desde que salieron de Andjú las avanzadas del ejército del general Kuroki.

Chonju, Kasan, Unsan, etc., han sido sucesivamente ocupadas por las fuerzas del Mikado. En el Norte de Corea dominan de un modo casi tan absoluto como en el Centro y en el Sur de la Península, y el hecho de que los corresponsales militares hayan

recibido la autorización de salir de Tokio pasado mañana, día 6, para reunirse en el ejército japonés, demuestra que ha terminado ya la era de secretos y misterios que van á emprenderse operaciones en gran escala.

Por otra parte, la ocupación por los japoneses de la isla de Hai-Yun-Tau indica que no han renunciado los nipones á sus antiguos proyectos de grandes desembarcos en la Mandchuria. Creo útil recordar que dicha isla se halla situada á unas cuarenta millas solamente al Sur de Tashwango, en donde desembarcaron los japoneses en 1894 pocos días antes de la gran batalla del Yalú que decidió del éxito de la guerra chinojaponesa.

La mayor parte de nuestros colegas londinenses siguen hablando del carácter bullicioso de Kuropatkin, y de la impaciencia que demuestra el generalísimo ruso de tomar la ofensiva para restablecer el prestigio, cada día más comprometido, de las armas moscovitas. Pero el corresponsal militar de la *Wetsminster Gazette* se ratifica en la opinión varias veces manifestada por el colega liberal de la tarde, de que los rusos seguirán retrocediendo hasta la plaza de Motien ling, en cuyas posiciones, verdaderamente formidables, podrán sostener con probabilidades de éxito, el choque del poderoso ejército japonés.

París, 4.—En Vladivostok reina tranquilidad absoluta.

Iniciada por un agente de comercio chino, se ha celebrado en aquella plaza una representación teatral á beneficio de la Cruz Roja.

La fiesta, celebrada en el teatro chino de Vladivostok, ha resultado brillantísima.

París, 4.—Sigue la agitación en muchas poblaciones del mediodía de Rusia.

Se inicia una campaña contra los israelitas.

Estos muestranse intranquilos y se disponen á tomar represalias contra el partido antisemita.

El Gobierno ruso ha dictado instrucciones encaminadas á evitar que la prensa excite con su campaña á la opinión.

París, 4.—El almirante Skrydloff, interrogado por un periodista, ha declarado que el único ataque serio contra Port-Arthur, fué el primero. El almirante Togo quiso darse cuenta del poderío de la escuadra rusa.

Los ataques restantes se han reducido sencillamente á proteger los desembarcos en Corea.

El almirante cree que los japoneses no intentarían apoderarse de Port-Arthur. Reconoce que la escuadra enemiga es muy poderosa y que los jefes que la mandan son muy inteligentes; pero no duda de que Rusia saldrá vencedora.

París, 4.—Noticias de San Petersburgo, con referencia á otra, de Port-Arthur, permite asegurar que el almirante japonés Togo está con su flota en las costas de Corea protegiendo el desembarco de tropas del Japón.

Las tropas japonesas avanzan rápidamente hacia el Yalú, mientras el general Micheneo se limita á observar el movimiento de los enemigos.

Kuropatkin dice que la brigada de Micheneo se repliega por etapas en Harbin hostigando á los japoneses en su movimiento de avance y reconociendo sus posiciones.

En el Yalú se librará indudablemente y acaso en plazo no lejano, una gran acción entre los ejércitos beligerantes.

Londres 4.—Dicen de Tokio que un transporte ruso ha sido capturado por dos cruceros japoneses.

El transporte conducía provisiones de carne y conservas para la plaza de Vladivostok; llevaba pabellón chino.

Londres 4.—Los telegramas de Tokio dicen que la vanguardia japonesa que opera al NO. de Corea ha ocupado Syu-San, sin resistencia.

Londres 4.—Telegramas de Ping-Yang dicen que la caballería japonesa está concentrada en Wiju.

Londres 4.—Comunican de Sanghay que 150.000 (?) japoneses han desembarcado frente á Pakusang (Mandchuria Meridional), continuando el avance.

Otros 40.000 hombres han desembarcado al NO. de Corea y avanzan hacia el Yalú.

EL DESCANSO DOMINICAL Y LA PRENSA

Se han reunido nuevamente en la Asociación de la Prensa los representantes de las Sociedades de tipógrafos, impresores, repartidores y periodistas y los de las Empresas de periódicos diarios, para tratar de la interpretación que ha de darse á la ley de descanso dominical, que dispone taxativamente que en todas las industrias susceptibles de interrupción cesen de trabajar los obreros á las doce de la noche del sábado y no vuelvan á hacerlo antes de las doce de la noche del domingo.

El Sr. Quejido dijo que el objeto de la reunión era tratar de fundir esas diferencias de pareceres en una solución.

A estas manifestaciones siguió una plática, en tono familiar, en la que los reunidos expusieron opiniones en el fondo idénticas á las expuestas en la reunión del jueves.

El Sr. Ortega y Munilla manifestó que, si el reglamento que está confeccionando la Junta de Reformas Sociales consigna que los periódicos no podrán publicarse en domingo, no habrá más que cumplir la ley; pero que si no lo consigna, las Empresas periodísticas habrán de entenderse, á fin de buscar una fórmula para que, sin perjuicio de conceder un día de descanso á la semana á sus operarios, sigan los periódicos publicándose los domingos, á fin de no perder la fuerza moral que supone la comunicación diaria con el público.

Añadió que *El Imparcial* prefería seguir publicándose á diario, é hizo constar que los periódicos sólo en Inglaterra dejan de publicarse los domingos, pero no así en el resto de Europa.

El Sr. Francos Rodríguez manifestó que el *Heraldo* prefiere igualmente el descanso semanal al dominical.

El Sr. Moyá fué más explícito, pues declaró que firmó sólo por compañerismo la enmienda que se presentó en el Congreso, y que es adversario de que los periódicos dejen de publicarse el en domingo.

El Sr. Muro, de la Sociedad de Periodistas, contestó al Sr. Moyá que si la enmienda de los directores y propietarios de periódicos no se tomó en consideración fué debido á que el presidente del Consejo y el de la Comisión correspondiente la declararon innecesaria, pues al no excluirse los periódicos, como se habían excluido otras industrias, era evidente que quedaban incluidos.

Preguntó el Sr. Moyá: «Pues si la ley nos obliga á cesar una vez por semana en la publicación, ¿para qué nos reunimos?»

Replicó el Sr. Quejido: «Como falta aún el reglamento por el que dicha ley va á regirse, y en la redacción de dicho reglamento ha de intervenir el Instituto de Reformas Sociales, convendría que nos pongamos todos de acuerdo para que no informemos ante ese instituto contradictoriamente.»

El Sr. Moyá: No había pensado en informar ante el Instituto de Reformas Sociales.

Repuso el Sr. Soldevilla que la reunión se había convocado por existir la creencia, fundada ó infundada, de que el influjo de algunos periódicos iba á emplearse en adaptar el texto de la ley al propósito de no interrumpir la publicación.

Los representantes de las Asociaciones obreras volvieron á manifestar sus deseos de que los periódicos cesaran en sus publicaciones una vez por semana; iguales ma-

nifestaciones hicieron el Sr. Páez, por *La Democracia*, y el representante de *España*. El Sr. Caramau, por *La Correspondencia*, declaró que este diario dejaría de publicarse los domingos si los otros hacían otro tanto. Los directores de *Heraldo*, de *Imparcial* y de *El Liberal* declararon de nuevo que eran partidarios de conceder el descanso semanal, pero no interrumpir su diaria publicación.

El Sr. Quejido propuso á los representantes de los periódicos adversarios del descanso dominical á la inglesa que formularan proposiciones, para que los operarios las examinaran.

El señor marqués de Valdeiglesias observó que del espíritu de la reunión se deducía: primero, que los obreros habían cambiado sustancialmente de criterio desde la reunión anterior; y segundo, que teniendo por objeto la convocatoria cumplimentar la ley, se había acordado vulnerarla.

El Sr. Moyá ofreció que los periódicos enemigos del cese de las publicaciones formularían sus proposiciones antes de que termine la semana.

Y con esto terminó la reunión, anunciando que se convocaría á otra nueva, tan pronto como los obreros y los periodistas examinen aquellas proposiciones. Para examinarlas se celebrará otra reunión el sábado, en el Círculo de la calle de Relatores.

Noticias

Del extranjero

Londres, 4.—Según el corresponsal de *The Times* en Chumbi los ingleses se les prometen muy felices en el Tibet. La inesperada oposición al avance de la misión Younghusband se debe, exclusivamente, á intrigas de los rusos y á órdenes de los monjes de Lhasa, según dicho corresponsal, quien asegura que la gran masa del pueblo tibetano es favorable á Inglaterra y ve en los invasores de su territorio á los libertadores del pueblo, sometido hasta hoy á una odiosa tiranía monacal.

El hecho es verosímil, pero falta saber si existe en realidad ó solamente en la imaginación del ilustrado colega.

Palabras de un ministro

París 4.—Dicen del departamento del Sena que con motivo de la inauguración de un Ayuntamiento el ministro de Marina pronunció frases violentas contra los tráfugas que traicionan la causa republicana, abandonando los principios de la Revolución.

Dijo de ellos que le producen náuseas.

París 4.—La política activa que ha comprendido el rey de Inglaterra, con respecto á los asuntos internacionales, se sigue con extremada atención en los círculos diplomáticos de San Petersburgo.

El periódico oficial ha publicado el texto íntegro de la declaración de la neutralidad de la Gran Bretaña, firmada por el rey, acompañándola con una nota en que se encomia la lealtad y el sincero deseo de mantener la más estricta neutralidad que ha mostrado el Gobierno británico.

Sesión municipal

La de anoche

A las 7'15 se reunió anoche este Ayuntamiento, bajo la presidencia de D. Francisco García Orell, primer Teniente de Alcalde, por enfermedad del Sr. Planas, y con asistencia de los concejales señores Bonnin, Martorell, Castañó, Calafell, Bibiloni, Font y Monteros, Fuset, Pou (D. Jerónimo) Obrador, Perea, Ramis (D. Rafael), Pou (don Fernando), Ramis (D. Antonio), Serra, Rosselló, Juan, Villalonga, (D. Antonio), Rebasá, Barceló, Alemany, Masanet y Quijada.

El Rey en Barcelona

(De nuestro Corresponsal especial)

Preparativos e iluminaciones

Barcelona 6-14'50
(Tres telegramas)

Durante la pasada noche, hicieron las pruebas de iluminaciones en edificios públicos y casas particulares. A las cuatro de la madrugada, terminábase la construcción del monumental Arco de triunfo levantado en el Paseo de Gracia, en el cruce con la calle del Consejo de Ciento.

Dicho arco lo ha mandado erigir el Marqués de Comillas, y calcúlase que no baja de cinco mil duros su coste. En el comienzo del Paseo de Gracia, al lado de la plaza de Cataluña, el ejército ha levantado también un soberbio monumento simulando un fortín en el cual se han emplazado varias piezas de Artillería de montaña y rodada.

Además ostentan severos adornos multitud de edificios.

Todos los balcones por donde ha de pasar la reja comitiva halláanse engalanados y adornados con flores.

Detención de un anarquista

Barcelona 6-14'55

Esta madrugada ha presenciado la captura del anarquista Mosquera, practicada por el jefe de la policía judicial señor Lacierva, en una choza inmediata al poblado de Mongat, (alrededores de Moncada).

Se le han ocupado multitud de proclamas y folletos anarquistas.

Es muy elogiada la conducta del mencionado señor Lacierva, pues con su pericia y actividad, ha verificado un importante servicio.

Antes de la llegada

Barcelona 6-15

(Dos telegramas)

Desde las seis de la mañana, inmenso gentío acude a los alrededores del apeadero que la compañía de ferrocarriles de Madrid-Zaragoza-Alicante posee en el paseo de Gracia.

Nótase la presencia de gran número de forasteros.

Por todas partes van llegando tropas las cuales empiezan a cubrir la carrera.

A las ocho empiezan a presentarse en el andén los primeros invitados.

A las nueve, empieza a ser imposible transitar por el andén tal es el número de invitados y particulares que lo ocupan.

El elemento oficial

Barcelona 6-15'10.

(Tres telegramas)

A las nueve y cuarto, llega el Eminentísimo Cardenal Casañas, acompañado de cuatro obispos y del doctor Cortés.

Seguidamente llegan el Excmo. señor Capitán General del Distrito don Manuel Delgado Zulueta, el cual ha sido vitoreado sin cesar desde su salida de Capitanía hasta llegar al apeadero. Vienen con él, el General Gobernador Sr. Castellvi y cuatro generales más seguidos de sus respectivos estados mayores.

A las nueve y media entra en el andén el Gobernador Civil Ilmo. señor don Carlos Gonzalez Rotwos, siendo también aclamado. Llegan también el señor Espinós, Presidente de la Diputación Provincial, Alcalde señor Boladeres, Presidente de la Audiencia señor Vidal a la cabeza de sus comisiones respectivas, representaciones de todos los organismos oficiales y particulares, ejército, Grandes de España cuerpo Consular y oficialidad de los buques de guerra extranjeros fondeado en el puerto.

Nótase y es muy comentada la presencia de los caracterizados catalanistas D. Eusebio Güell y don Alejandro M. Pons.

Después de grandes esfuerzos y como que se acerca la hora de llegada del tren réjio, consiguieron situarse detrás del Cardenal Casañas.

Llegada del tren réjio

Barcelona 6-12'20.

(Cinco telegramas)

A las diez y catorce minutos el jefe de movimiento señala la proximidad del tren real.

Dos minutos después llega éste, asomando por una portezuela el simpático semblante del joven Monarca, entre los atronadores vitores y aplausos y los acordes de la Marcha Real que deja oír la Banda de Música del Batallón de Cazadores de Estella, del cual una compañía rinde los honores al Monarca.

Don Alfonso XIII se ha apeado del coche réjio, dejando entrever una ser-

risa, y seguidamente hace puesto la mano a la vicera del ros (viste el uniforme de Capitán General en traje de paseo) y saludado a la multitud de personas que le aclamaban.

Seguidamente ha besado el anillo pastoral al Dr. Cortés (Obispo Auxiliar) y al Cardenal Casañas, y estrechado la mano al Capitán General y Gobernador Civil.

Aprovechando un momento oportuno ha saludado al Monarca el cual me ha preguntado por la profesión.

S. M. el Rey ha seguido por el andén, atravesando la compacta muchedumbre, y llevando a su izquierda el señor Gonzales Ratwos ha subido la escalera de honor del apeadero la cual se hallaba adornada con profusión de trapeos.

En el momento de subir la escalera he conseguido acercarme nuevamente a don Alfonso y en nombre de LA TARDE le ha dado la bienvenida y augurado una franca acogida en Baleares.

El Rey, cuyo semblante demostraba estar sumamente satisfecho, me ha devuelto el saludo muy afablemente.

En el Paseo de Gracia

Barcelona 5-14'30.

(Cinco telegramas)

Al asomar S. M. por la puerta principal de la Estación-Apeadero, una estruendosa salva de vivas y aplausos ha resonado en el espacio.

De todos los balcones se han soltado gran número de palomas mensajeras, y las señoritas arrojaban gran cantidad de flores.

Don Alfonso XIII, tan pronto como ha puesto el pie en la acera, háse visto rodeado de multitud de personas las cuales vitoreábanle y aplaudían.

Varios individuos de la policía y guardia civil tratan de abrir paso para que el Monarca pueda llegar al caballo *Alid* sobre el cual debe hacer su entrada en Barcelona.

S. M. con voz firme y serena ruega que no aparten a la multitud, hay tiempo para todo—dice—el joven Monarca, y quiero codearme con el pueblo.

Las palabras de don Alfonso han arrancado nuevos vivas y aplausos.

Por fin el Soberano ha podido colocarse sobre su caballo, emprendiendo seguidamente la marcha por el Paseo de Gracia.

Al entrar en la vía central del paseo, se ha presentado multitud de estudiantes con varios estandartes, dando frenéticos vivas a S. M.

El Rey, les ha saludado afectuosamente y entre inmenso gentío y completamente separado de la demás comitiva ha llegado al Arco Monumental, el cual le ha gustado mucho según demostración que ha hecho a varios obreros que junto a él iban.

Al llegar al cruce de la calle de la Diputación un grupo que no bajaría de 800 obreros, alentando por el entusiasmo de ver al Rey, como se democratiza ha arrollado las compactas filas de tropas que cubrían la carrera y se acercaron al Monarca, estrechando este la mano a muchos de ellos.

Entonces la multitud de gentío que se agolpaba en ambas vías laterales ha prorrompido en atronadores aplausos.

En la plaza de Santa Ana

Barcelona 6-15'40

(Dos telegramas)

En la esquina de la plaza de Santa Ana, frente al Hotel Inglaterra, se han adelantado cuatro señoritas extranjeras, ofreciendo al Monarca preciosos bouquets.

El Rey iba a apearse del caballo, más no fué necesario, pues la multitud que le rodeaba, abrió paso y pudieron acercarse a S. M. las señoritas extranjeras.

En el mismo momento la *Real Colomboleña de Cataluña*, verifica una suelta de 400 palomas mensajeras.

De los balcones del *Fomento del Trabajo Nacional*, también se han soltado multitud de palomas.

El Rey sigue el itinerario señalado, por las calles de Archs, Plaza Nueva y Obispo, entre delirantes ovaciones.

En la Catedral.—El Te-Deum

Barcelona 6-15'50

(Dos telegramas)

A las once menos cinco minutos Su Majestad ha entrado en la Catedral, bajo palio, cuyas varas llevaban caballeros de la más acrisolada nobleza catalana.

El Te-Deum ha durado nueve minutos actuando de prestite el Excelentísimo Ilmo. Dr. Costa Fornaguera au-

xiliado por el Obispo de Vich Doctor Torres Bages, el de Solsona Dr. Beulloch, el de Lérida Dr. Meseguer y el de la Seo de Urgell Dr. Laguarda.

El Obispo de Tortosa Dr. Rocamora, le dió a besar la Vera-Cruz, arrodillándose el Monarca.

Al entrar S. M. en el templo el Cardenal lo rocío con el hiropo.

Después del Te-Deum, el Cardenal Casañas, con el ceremonial de rúbrica dió posesión del cargo de canónigo que como Conde de Barcelona le corresponde.

Seguidamente el Rey dirigióse a la cripta de Santa Eulalia, en donde oró breves momentos.

Sigue la comitiva

Barcelona 6-16.

A la salida de la Catedral, en la plaza de la Constitución, Plaza de San Jaime y calle de Fernando, se reprodujeron al paso del Monarca las manifestaciones de entusiasmo.

Desde los balcones de las casas, adornadas en su mayoría con vistosas colgaduras y ocupadas por muchas personas, llovían ramos de flores, quedando el piso materialmente alfombrado por estas. Soltábanse también bastantes palomas, ostentando vistosos lazos con los colores nacionales.

En las Ramblas

Barcelona 6-16'10.

(Dos telegramas)

Al entrar en la Rambla del Centro, presentaba ésta un especto en extremo pintoresco.

Al pasar frente a la Redacción de *La Publicidad*, (órgano de Lerroux y Junoy) hallábase este último juntamente con el señor Ardid, en un balcón cuando notados por varios estudiantes, les dirigieron varios insultos que fueron ahogados por las ovaciones del inmenso gentío que se agolpaba en la Rambla.

En la Rambla de Santa Mónica, estuvo a punto el Monarca de ser víctima de un accidente.

Uno de los muchos bouquets que le arrojaban desde los balcones, fué a dar sobre la grupa de su caballo, espantándose éste, más la pericia de don Alfonso (que ha dado pruebas de buen jinete) hizo que no se registraran desgracias.

Llegada a la Capitanía

Barcelona 6-16'15

Seguía la comitiva por las calles de Dormitorio de San Francisco y Ancha llegando a las doce y cuatro minutos a la Capitanía General.

Inmenso gentío agolpábase en el paseo de Colón, pidiendo con insistencia ver a S. M.

Don Alfonso salió al balcón, saludando al pueblo, que no cesaba de aclamarle, permaneciendo en él cinco minutos, demostrando gran satisfacción.

El desfile

Barcelona 6-16'20

(Dos telegramas)

Desde la Capitanía presencié el Monarca el desfile de las tropas que cubrían la carrera.

Después S. M. retiróse a sus habitaciones, almorzando íntimamente con su Corte y autoridades.

Durante la comida mostrábase algo preocupado, manifestándose un alto dignatario que era a consecuencia de la enfermedad de S. M. la Reina abuela Doña Isabel II, sobre la cual recibe bastantes telegramas transmitidos por el Embajador de España en París señor León y Castillo.

Después conversó afablemente con el Alcalde señor Boladeres, mostrándose sumamente complacido por el majestuoso recibimiento que se le ha hecho, añadiendo que ignoraba la verdadera importancia de la ciudad condal.

La recepción oficial

Barcelona 6-16'30

A las tres se ha verificado la recepción oficial, a la cual han asistido las corporaciones y sociedades.

El Rey ha hablado extensamente con varios de los invitados.

El Presidente del Consejo de ministros señor Maura hallase contentísimo. Le he felicitado por el brillante éxito que ha obtenido el viaje regio.

Memoriales y mensajes

Barcelona 6-16'40

Durante el paso de la comitiva reja se han entregado a S. M. multitud de Memoriales.

Frente al Teatro Principal, un gru-

po de estudiantes le ha entregado un mensaje.

La Reina Isabel

Barcelona 6-16'50

A la llegada del tren real, he preguntado al Excmo. Sr. Duque de Sotomayor, Mayordomo Mayor de Palacio, por el estado de salud de S. M. la reina Isabel II.

El señor Duque me ha manifestado que en una estación habían recibido un telegrama del señor León y Castillo dando cuenta que la ilustre enferma había experimentado una notable mejoría, en su afección grippal.

Caso de que tuviera lugar un fatal desenlace, suspenderíanse los festejos anunciados.

(Florsz)

El Rey en Palma

Impresión general

Los periódicos que publicaban telegramas dando cuenta de la llegada del Rey a Barcelona y del recibimiento extraordinario, de la ovación entusiasta con que el pueblo acogió la visita del Regio huested puede decirse que ayer eran arrebatados de las manos.

En todas las conversaciones tenidas hasta que los telegramas con su frase lacónica, pero segura, despejaron la situación, palpitaba el temor de lo desconocido, la ansiedad de saber que está próximo a realizarse algún acontecimiento que puede tener inmensa trascendencia.

Hoy se han desvanecido ya los temores. Todos sentimos interiormente una grande satisfacción, porque parece que asistimos a la resurrección del espíritu nacional, espíritu de concordia, de unión y fraternidad, tan necesaria a los pueblos como a los individuos para avanzar por el camino de la prosperidad.

La simpatía irresistible que ejerce nuestro joven Monarca y el talento político, hay que reconocerlo, del Sr. Maura, han abierto la senda que lleva a aquel camino.

Aprovechemos esta magnífica ocasión.

Preparativos de los festejos

Anteriormente hemos dado ya cuenta de los preparativos que Sociedades, Centros y Corporaciones están llevando a cabo a fin de que los festejos resulten espléndidos y dignos de la persona a cuyo honor se hacen.

Hoy podemos adelantar algunas noticias que se nos han facilitado.

La iluminación del puerto

Ayer dieron principio los trabajos de adorno e iluminación del trayecto entre la Puerta del Muelle y el Real Club de Regatas.

Serán iluminados los edificios de la Lonja, Palacio Episcopal, Real Club de Regatas, Capitanía General y Capitanía del Puerto.

La *Isleta Marítima* ha resuelto iluminar todos los buques de su propiedad que estén fondeados en los días que el Rey permanezca en Palma.

El Ayuntamiento

La Corporación Municipal adornará e iluminará la fachada de la Casa.

En el centro del balcón se colocará la siguiente inscripción: *Palma a Alfonso XIII*.

El salón de sesiones será adornado colocándose nuevo dosel y el retrato de S. M.

Para la subida a la Alcaldía se habitará la escalera que da a la plaza de Sta. Eulalia, alfombrándola y adornándola con abundantes macetas de flores.

Igualmente serán adornados los salones de paso, el despacho de la Alcaldía y salones contiguos, colocado en uno de estos varias vitrinas con los objetos artísticos que posee el Ayuntamiento.

En cuanto a adornos de calles, colocará en la de la Marina los artísticos arcos que fueron puestos en la Rambla durante las últimas Ferias y fiestas, y en las demás calles, palos con gallardetes y trofeos y los escudos de los pueblos de las islas.

En la esplanada de la Lonja le-

vantará el Ayuntamiento una artística tribuna en la que presenciara el Monarca el desfile de las tropas.

Fiesta marítima

Será organizada por el Ayuntamiento en combinación con el Real Club de Regatas, y consistirá en un desfile de todos los botes pertenecientes al Club, los cuales irán iluminados. Se soltarán diez mil farolillos en aguas de la bahía, disparándose después un gran castillo de fuegos artificiales.

La fiesta consistirá en un desfile de botes iluminados en el que tomarán parte todos los del Club; en la suelta de diez mil farolillos en la bahía, y en el disparo de un gran castillo de fuegos artificiales, cuyo programa es como sigue:

Anuncio de la función: 8 bombas de anuncio a doble detonación—12 cohetes voladores reales con bomba de aviso—20 id. id. marqueses de grad detonación—25 id. id. de honor con tres tiros—Disparo de un ramillete con 50 voladores de honor con múltiples detonaciones, y disparo de una batería con seis volcanes de culebrillebrillas detonantes.

Sección de fuegos acuáticos disparados en la superficie del agua: 24 ánades de fuegos variados.—24 surtidores de fuegos variados.—15 zambullidores con silbido sumergido y saliendo de la superficie del agua.—18 candelas romanas disparando perlas luminosas.—6 volcanes acuáticos con surtidor y disparos de culebrillas detonantes.—Disparo de una pieza acuática, «El Capricho», dando vueltas sobre el agua y con final de una fuente de fuegos estrellados.—Disparo de otra pieza acuática, «La Jardinera», despidiendo flores y final de fuego eléctrico.

Intermedio para el principio de los fuegos terrestres: 4 bombas de gran detonación.—10 cohetes voladores marqueses con bomba.—10 id. id. marqueses luces multicolores.—10 id. id. id. de tres tiros.—2 disparos de serpentinas detonantes.

Piezas fijas y giratorias
Primera parte.—Dos cestas romanas: montadas con brillantes luces y disparando perlas de colores, terminando con un gran surtidor de lluvias de oro.

Intermedio.—Una bomba de gran detonación; dos disparos de mosaiques fulminantes, diez voladores de honor con estrellas de colores, diez marqueses con silbido, diez voladores reales con lluvia de oro, dos bombas de gran iluminación y una gran bomba de fuego plateado.

Segunda parte.—El astro de la Virgo, compuesto de un juego con semicírculo al centro y doce aureolas de fuego eléctrico, terminando con una brillante estrella.

Intermedio.—Una bomba de gran detonación, dos disparos de serpentinas detonantes, diez voladores de honor con luces, diez voladores marqueses con soles, diez voladores reales de para caídas, dos bombas de luces multicolores, una gran bomba de lluvia de oro.

Tercera parte.—El abanico real, al centro de dos árboles chinoscos y con tres soles al pié de ellos. Hermoso espectáculo con el disparo de dichas piezas todas a la vez, formando una gran alegoría de fuegos chispeados.

Intermedio.—Bomba de gran detonación, dos disparos de mosaiques fulminantes, diez voladores de honor con estrellas, diez voladores marqueses intermitentes, diez voladores reales con caballera real, dos bombas de gran iluminación, una grande bomba de juegos mezclados.

Cuarta parte.—El juego de tres espirales. Gran pieza horizontal con la combinación de tres figuras espirales adornadas de luces y final de una gran cascada giratoria.

Intermedio.—Bomba de gran detonación, dos disparos de culebrillas, diez voladores de honor con luces de colores, diez voladores marqueses con relámpagos, diez voladores reales de locomotora,

dos bombas de estrellas variadas, una gran bomba de lluvia de oro.
Quinta parte.—Grupo de tres estrellas, con varios discos solares. Gran pieza compuesta de seis aspadas adornadas con caprichos gítricos y una gráfica final de fuegos chinoscos.

Intermedio.—Bomba de gran detonación, dos disparos de mosaiques, diez voladores de honor con luces, diez voladores marqueses escondidos con sol, diez voladores reales de fuego cascada, dos bombas con silbido.

Sexta parte.—La gran corona celeste. Magnífica pieza doble con un juego de cuatro satélites al frente, decorada con brillantes luces y gran final de fuegos eléctricos.

Intermedio.—Idéntico a los citados.

Séptima parte.—El surtidor imperial. Preciosa decoración iluminada con infinitad de luces y simulando un brillante salto de agua de gran efecto.

Intermedio.—Idéntico a los anteriores.

Octava parte.—La revolución de coronas: grandiosa pieza compuesta de seis aspadas con un juego de doce coronas luminosas y gran final mosaico.

Intermedio.—Idéntico a los anteriores.

Novena parte.—Gran bombardeo, compuesto de cuatro baterías de candelas romanas disparando bolas de todos colores y secundando con nutridos disparos de artillería y fusilería.

Un intermedio idéntico al anterior.

Gran final dedicado a S. M. el Rey: aparecerá entre dos ramos de flores la inscripción.

Honor a S. M. Alfonso XIII acompañado con disparo de bombas luminosas y baterías volcánicas.

Bouquet final: 100 voladores con luces multicolores.—50 voladores con cabellera y 50 con silbido.—Disparo de baterías volcánicas.—Bombas de luces variadas y grandes bombas lluvia de oro y finalmente incendio de luces de bengala para desfile del público.

Jura de Banderas

Esta mañana, conforme ya dijimos, se ha verificado la solemne ceremonia de la jura de banderas por los reclutas ultimamente incorporados a filas. Para este acto se ha levantado un sencillo altar, adornado con mirto, y en cuyo fondo hay la siguiente inscripción «A. XIII». A los lados del altar se han levantado dos tiendas de campaña.

A las diez y media han ido llegando las fuerzas, colocándose por el orden siguiente: frente al altar, una sección del batallón de artillería, una compañía del cuarto Regimiento de Zapadores minadores, otra del de Baleares, número 1, una sección de Carabineros y otra de la Guardia Civil. La cara lateral derecha estaba ocupada por los reclutas de Infantería de Baleares número 1, y a continuación, los excedentes de cupo, Caballería, Administración Militar y Sanidad Militar. Los Batallones de Artillería de Plaza y de Montaña, formaban columna a la extrema derecha.

A las once ha comenzado la Misa de campaña y seguidamente se ha efectuado la jura de Banderas, después de cuya ceremonia, todas las fuerzas han desfilado por frente a la Lonja por el orden siguiente: Artillería de plaza, Zapadores, minadores, Infantería, Carabineros, Guardia Civil, reclutas de Artillería de Montaña, Telegrafistas, Caballería, Administración Militar, Sanidad Militar, Batería de Montaña, Compañía de Telegrafistas y Caballería, mandadas todas estas fuerzas por el Gobernador militar Excmo. señor don Eugenio Torreblanca Dias.

Han presenciado el desfile el Capitán General Excmo. señor don Ricardo Ortega acompañado de su Estado Mayor y Jefes y Oficiales del Ejército.

A estos actos han asistido escaso público, no habiendo dispensado tanto entusiasmo como el año anterior.

Teatrales

Teatro Lírico
 Poca fué la concurrencia que asistió anoche a este coliseo.

«La Camarona» y «Enseñanza libre», fueron bien interpretadas; en la primera se aplaudió la gracia de la señora Blasco; en la segunda hizo las delicias del público la señora del Río. Las hermanas Moreno, fueron muy aplaudidas en el baile español.

Para esta noche están anunciadas «La Camarona», estreno de «La Inklusera» y «La Buena Sombra.»

La Protectora

Esta noche celebrará función, debutando el primer tenor don Francisco Bergadá, con la zarzuela de don Ventura de la Vega y del maestro Barbieri, «Jugar con fuego.»

Teatro Alfonso

El próximo sábado se representarán en este Teatro por la Compañía que dirige don José Ribas, las zarzuelas: El Puñao de Rosas. La Alegría de la Huerta. Los Aparecidos.

Judiciales

En la Audiencia

Señalamiento
 Para mañana, viernes está señalada, la vista por Jurado, en juicio oral y público, de la causa seguida contra Gabriel Real Estelrich y Juan Mallent Dies, acusados del delito de robo hurto instruida por el Juzgado de esta ciudad.

La acusación estará á cargo del Teniente Fiscal, señor Don Carlos de la Quintana; estando detenidos, los procesados, por el letrado Don Manuel Fiol.

Sentencias

Se ha dictado la sentencia en la causa seguida contra Jaime Gelabert Quetglas por hurto; absolviéndole libremente.

—A Margarita M^{ra} Monserrat, acusada del delito de robo, se la condena á 2 años 11 meses y 11 días de prisión correccional, y 14 pesetas de indecenzación al perjudicado.

Gaceta del día

Telegrama Oficial

El señor Gobernador Civil de la provincia, recibió ayer el telegrama siguiente:

Circular de Madrid 16:45
 Ministro Gobernación á Gobernador.

S. M. el Rey llegó felizmente á Barcelona siendo objeto desde Reus de unánimes y cariñosas manifestaciones de entusiasmo. Estas se han repetido desde la estación á la Catedral y á la Capitanía donde se hospedó. El recibimiento ha sido por todos extremos satisfactorio y brillante.

Ofrecimiento

Don Miguel M. Granada representante en esta ciudad de la compañía menorquina de vapores, ha ofrecido al señor presidente de la Diputación provincial, los vapores de la compañía que representa para cuando pudiera necesitarlos con motivo del viaje de S. M. el Rey á estas islas.

Bibliografía

D. Eduardo Caballero de Puga acaba de publicar un tomo de poesías titulado «Flores al Viento.»

El señor Caballero versifica bien y además lo hace teniendo siempre por delante la idea que trata de desarrollar. Sus versos no están vacíos de sentido y se conoce que el poeta ha recibido la impresión directa ó sea que ha vivido en cada una de sus composiciones.

La idealidad que imprime á todos los estrofas, aún en medio de la realidad del asunto, hace de Caballero un poeta romántico, con estilo propio, que ha tratado de apartar de lo vulgar y lo ha conseguido dentro de su género. Y vencer estas dificultades si no hubiera otro mérito es un verdadero mérito para D. Eduardo Caballero.

Necrología

A las dos de esta madrugada ha dejado de existir á la edad de 36 años la virtuosa señora doña María Gomila y León, esposa de nuestro amigo don José Aragonés Pelliser.

Descanse en paz.

Romería del Coeó

Como en años anteriores ayer se celebró en el punto llamado del Coeó la romería anunciada.

Grandísima fué la concurrencia que acudió, principalmente de los pueblos vecinos de Inca, Binisalem, Lloseta y Mancor.

Por la tarde tuvo lugar un baile de boleros.

En los campos próximos había gran número de carros y vehículos, que habían llegado de aquellos pueblos.

Habíanse montado también barracones y puestos con avellanas y grandes racimos de naranjas, tradicionales en esta fiesta.

De Palma en los trenes extraordinarios habíanse trasladado también bastantes personas.

La animación reinó en aquellos sitios hasta el anochecer.

Telegramas

De nuestro corresponsal especial.
En la Diputación.—Aclamaciones

Barcelona 7-4:30

Por la tarde salió el Rey acompañado del Presidente del Consejo, del general Linares y del alcalde Sr. Boladeres, al objeto de visitar la Diputación y el Ayuntamiento.

El Rey iba en coche, vistiendo el uniforme de Almirante.

No llevaba escolta.

Al pasar el coche por las Ramblas y el Paseo de Gracia, la multitud prorrumpió en grandes aclamaciones y vítores acompañándole por todo el trayecto que tuvo que recorrer.

El Rey se veía obligado á asomarse constantemente á la ventanilla para saludar al gentío, que no ha cesado de aclamarle.

D. Alfonso XIII recibía las muestras de cariño que se le daban con sonrisas, mostrándose satisfechísimo de los aplausos entusiastas con que es recibido por donde pasa.

En la Capitanía general.—Recepción

Barcelona 7-4:35

Brillante sobre toda ponderación ha resultado la recepción que se ha verificado en la Capitanía General.

Han concurrido á ella gran número de altas personalidades señaladas entre los partidos y agrupaciones monárquicas que existen en esta ciudad; innumerables personas de gran distinción, representantes de Centros y Sociedades, los Obispos de las diócesis de Cataluña.

La magistratura estaba también representada.

La recepción militar que se ha verificado ha sido brillantísima, asistiendo todos los generales, jefes y oficiales de los distintos cuerpos de esta guarnición.

El salón de recepciones del Palacio ofrecía un aspecto de esplendor y suntuosidad admirable.

Maura y Linares ovacionados
 Barcelona 7-4:50

Los señores Maura y general Linares han salido en coche paseando por algunas calles.

Ambos han sido recibidos por el público con grandes aplausos, viéndose en algunos puntos detenido el coche por la multitud que obstruía la carrera.

El Sr. Maura saludaba desde la ventanilla.

Gran parte de la multitud ha acompañado al Presidente del Consejo, siendo ovacionado en todo el camino.

El Rey en la Merced

Barcelona 7-4:55.

A las seis el Monarca ha asistido á la Salve que se cantó en la iglesia de la Merced.

Acompañaban al Rey los señores Maura y Boladeres y el general Linares.

El templo estaba lleno de bote en bote, contándose entre los asistentes las personas más salientes de la ciudad.

Tanto á la entrada como á la salida el pueblo se agolpaba á las

puertas, el cual le ha acompañado hasta el Palacio de la Capitanía General, enfrente del cual no ha cesado de aclamar.

El Rey se ha visto obligado á tener que salir al balcón algunas veces, en las que se han redoblado los aplausos.

En la Exposición del Fomento
 Barcelona 7-5

Barcelona 7-5:5

A las nueve el Rey ha visitado la exposición de productos catalanes organizada por el Fomento Nacional del Trabajo.

Acompañándole en la visita los señores Maura, Linares, las autoridades de la ciudad, personajes de la comitiva regia.

A la puerta del local, donde se halla establecida la Exposición, numeroso grupo de socios del Fomento le recibió, acompañándole hasta el Salón donde se ha instalado aquella.

El Presidente de la Sociedad, S. Ferrer y Vidal, pronunció un discurso que se calificó de hábil por la manera con que trató los asuntos, objeto del mismo.

Planteó los problemas que constituyen la actualidad en Cataluña.

Manifestó que el acto aquel era una manifestación de la producción catalana, haciendo ver los adelantos que ha obtenido.

Dice que los catalanes darán la iniciativa para proseguir más y más en el camino de la prosperidad nacional, pero que estas energías se perderían irremisiblemente si el Estado las dejase desamparadas.

Pide protección para la industria de Cataluña y una descentralización administrativa.

El señor Maura le ha contestado en términos elocuentísimos manifestando que la venida del Rey y con él la del Gobierno obedece al deseo de conocer y estudiar la situación que atraviesa Barcelona. Añade que el Monarca y el gobierno se preocupan hondamente de esta situación, á la que es necesario prestar una atención suma y constante.

Al terminar el señor Maura, fué saludado con una salva de aplausos.

Después de la visita, el Rey salió también acompañado de todos los asistentes, pasando por algunas calles con el coche cerrado.

Otras visitas
 Barcelona 7 (5:10).

Hoy es el día señalado para visitar el templo de la Sagrada Familia.

El señor Maura acompañará al Rey en la visita que más tarde ha de hacer á las fábricas establecidas en el Tibidabo.

Después habrá en la Capitanía general recepción de alcaldes de toda la provincia.

Artículo de «La Publicidad»
 Barcelona 7-5:15

«La Publicidad» ha publicado un artículo firmado por el diputado republicano don Joaquín Costa, titulado «El procepo de la Monarquía.»

El artículo es de tonos violentos, condenando la monarquía, haciendo el historial de los desastres ocurridos, diciendo que los republicanos debían haber protestado del viaje regio.

Censura duramente al señor Maura, y pregunta qué tiempo va á quedar al Rey para visitar fábricas y conocer necesidades después del invertido en Te-Deum, banquetes, funciones y otros festejos.

Desgracias
 Barcelona 7-5:20

Esta mañana la enorme mu-

chedumbre que se agolpaba en el Paseo de Gracia para presenciar el paso del Rey, ha atropellado á un muchacho, que fué en mal estado, conducido á una Casa de Socorro, aplicándole al momento los oportunos auxilios.

En la Rambla, á consecuencia también del gran gentío un guardia civil de á caballo ha atropellado á una mujer, produciéndole algunas heridas. La serenidad del guardia ha evitado mayores desgracias.

Animación

Barcelona 7-5:25

Los cafes y sitios públicos han rebosado de gente en todo el día.

En los centros y sociedades la animación es extraordinaria.

Todos comentan satisfactoriamente el entusiasmo que reina en la ciudad y la acogida brillante que se ha tributado al Rey.

Muchas personas afirman no recordar día como el de ayer.

Los mítines republicanos
 Barcelona 7-5:25

Barcelona 7-5:30

Se han celebrado los mítines republicanos que se habían anunciado.

En todos ellos ha reinado tranquilidad, viéndose desanimados.

Uno de ellos sin embargo fué suspendido por intentar un orador extralimitarse.

El señor Lerroux me ha enseñado 41 telegramas que ha recibido con encargo de transmitirlos al señor Salmerón, pidiendo que venga á Barcelona.

Probablemente de efectuarse el viaje, veudrá después de la salida del Rey.

Las sociedades republicanas se contentan con tocar La Marseles.

Flores.

Un naufragio

Madrid 7-8:40

Melilla.—Frente al cabo de las Forcas un lanchon de pesca ha naufragado á consecuencia del violento temporal desencadenado en aquellas costas.

Han sucumbido dos tripulantes, salvándose uno despues de grandes esfuerzos.

La salud de Isabel II

Madrid 7-8:45

Paris.—Doña Isabel II ha recaído acentuándose la debilidad, á causa de la gran inagetenia que sufre, y á la dificultad de nutrirse.

En la actualidad sólo se alimente de jugos.

A pesar de este estado, los médicos no obstante se muestran optimistas, confiando en poder salvarla.

La guerra entre Rusia y Japón

Envío de refuerzos

Madrid 7-8:20.

San Petersburgo.—Se ha ordenado marche á Port-Arthur una escuadra compuesta de 18 grandes buques.

Se guarda absoluto secreto sobre la cuestión de aprovisionar esta escuadra durante el camino.

Créese que se emplearán para este objeto gran número de transportes.

Madrid 7-8:25.

El general Kuropatkine está dispuesto á defender á todo trance el puerto de Niuchaug.

Se ha averiguado que los japoneses intentaban atacarlo con una numerosa escuadra.

Créese que no han desistido de su empeño y que lo harán dentro tres ó cuatro días.

Madrid 7-8:30.

La escuadra rusa de Port-Arthur salió de este puerto, haciendo por aquellas aguas un largo cruce-ro, llegando en su excursión hasta las islas de Mactao, sin encontrar buque alguno japonés.

Estas salidas de los buques rusos, que se aventuran luego en alta mar, parece indicar que la escuadra japonesa ha sufrido sensibles pérdidas.